

TÍTULO:	D	econstrucción del ejercicio de la Jalisco que ejerc	sexualidad opresiva para l en violencia sexual	nombres de
AUTOR:		Ángel Christian I	Luna Alfaro	
ÁREA / TEI	MA:	Estudios de género		
INSTITUCI	ÓN:			
PUBLICAB	LE _	NO PUBLICABLE	VALOR ACADÉMICO:	5/6/7/8/9/10
PUBLICAB	LE CO	N MODIFICACIONES X		

ARGUMENTO / SINOPSIS:

La violencia sexual generalmente es ejercida por hombres. En este caso, la obra plantea el porqué de estas violencias, pero, además, propone una herramienta para intervenir en la erradicación de las prácticas violentas hacia mujeres de Jalisco. Se muestran datos estadísticos, así como formatos para incidir y evaluar la estrategia.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM





El texto es una guía útil para el trabajo social con hombres que ejercen violencia con miras a que éstos asuman responsabilidad en su conducta.

MÉRITOS A DESTACAR:

- Considero que el libro provee de herramientas de utilidad para quienes realizan intervenciones asociadas a la prevención/erradicación de la violencia sexual, así como para otros tipos de violencia.
- La estructura que se propone va guiando con facilidad, lo cual es destacable.
- Se presenta un esbozo teórico clave para la comprensión del texto, de fácil lectura y nada denso, lo cual le da practicidad.
- Los datos estadísticos que presentan son también un excelente soporte para comprender la dimensión de la problemática.
- El texto, aunque está pensado para personas que trabajan con varones, fácilmente puede ser de consulta para estudiantes y personas que no tienen relación con el ámbito académico o institucional, lo cual le da un valor agregado.

DEFECTOS A SEÑALAR:

- El texto presenta muchos errores en la cuestión gramatical (principalmente acentuación y uso de signos).
- En los capítulos 4 y 5 sugiero que haya una introducción que dé paso o seguimiento al previo, a fin de que haya mayor coherencia en la estructura.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM



- Algunos párrafos pueden replantearse para que queden más claros en cuanto al mensaje que se quiere dar.
- Algunos párrafos presentan reiteración de las mismas palabras. Podrían reestructurarse para evitar la repetición.
- Aunque quizá no es obligatorio, sugiero que haya una conclusión que cierre la obra.
 Que el coordinador y los autores consideren incluirla.

OBSERVACIONES CUALITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

	¿Son adecuadas, suficientes y actualizadas las referencias bibliográficas?		SÍ	
¿Son claros y explícitos los objetivos del trabajo?		¿Son claros y explícitos los objetivos del trabajo?	SÍ	

OBSERVACIONES CUANTITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

En la opción sobre si cuenta con introducción desarrollo y conclusión dejo ambas opciones porque no hay una conclusión. Mencioné antes que el coordinador o autores pueden valorar si se requiere.

¿Es pertinente el material estadístico y visual (mapas, gráficas, esquemas, etcétera)?			
¿Cuenta con introducción, desarrollo y conclusión?		SÍ	NO

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM



ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

¿Es congruente y equilibrada la estructura formal del manuscrito?	SÍ	
¿Son coherentes y consistentes los capítulos entre sí?	SÍ	
¿Existe relación entre el desarrollo del manuscrito con los objetivos planteados?	SÍ	
¿Sigue una metodología congruente con los objetivos?	SÍ	

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

- Para el caso de los capítulos 4 y 5 sugiero que se escriba un párrafo introductorio que dé pie al contenido y seguimiento a los previos.
- Otra sugerencia es que el capítulo 5, al concentrar los indicadores de evaluación, incluso puede convertirse en anexo. Que se valore.
- La revisión de coherencia en algunos párrafos para la mejora del contenido.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM





Considero que sí, porque es una guía para trabajar la intervención con un público específico y puede colaborar para el trabajo no sólo en Jalisco, sino en otros puntos del país.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

No aplica. No se presentan conclusiones.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

No.

¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN? ¿POR QUÉ?

Sí, porque realiza una aportación importante para el trabajo en organizaciones e instituciones que promueven la erradicación de las violencias, específicamente la de tipo sexual. Entonces es relevante que exista este manual donde se comparten bases teóricas, pero también los instrumentos y herramientas para incidir y evaluar.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM